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PIANO DELLA REGIONE, IERI CODA DI NOVE CHILOMETRI

Informatica e viabilità alternativa
per vincere l’emergenza traffico

Marco Bertolot-
to (Margherita),
presidente della
Provincia di Sa-
vona, accoglie

con freddezza e con una cer-
ta ironia la proposta del pre-
sidente della Regione Pie-
monte, Mercedes Bresso
(Ds), per la creazione di una
macroregione di quasi sei
milioni di abitanti che uni-
sca Piemonte, Val d’Aosta e
Liguria.
Presidente Bertolotto, come
giudica la proposta?
«Mi sembra una “boutade”,
come se ne sentono sempre
più in Italia. Al mattino qual-
che politico si sveglia e lan-
cia un’idea, magari anche
bella e interessante ma che
lascia il tempo che trova e
che poi passa nel dimentica-
toio, in attesa di una nuova
“sparata”. Forse il presiden-
te Bresso cercava un po’ di
spazio sui giornali».
Si spieghi meglio.
«Credo che certe uscite aiu-
tino poco. E poi cosa si fareb-
be, un unico Consiglio regio-
nale? Vi lascio immaginare
quali resistenze sollevereb-
be un progetto simile. In pro-
vincia di Savona, nel nostro

piccolo, incontriamo enormi
difficoltà ad accorpare Comu-
ni di pochi abitanti, figurarsi
cosa succederebbe di fronte
alla proposta di unire, in un
colpo solo, Liguria, Piemonte
e Valle d’Aosta».
Il presidente della Regione Ligu-
ria, Claudio Burlando, giudica
l’idea «una provocazione inte-
ressante», ma di rilevanza na-
zionale e che richiederebbe il
coinvolgimento diretto del Par-
lamento. Lei è d’accordo?
«La proposta di Mercedes
Bresso potrebbe avere anche
un certo fondamento ma non
può essere promossa e porta-
ta avanti a colpi di dichiarazio-
ni sui giornali o alla tv. Un’al-
tra “boutade” che circola da
tempo in Italia è quella elimi-
nare le Province, giudicate
“doppioni” ed “enti inutili”
ma nel frattempo le loro com-
petenze si moltiplicano. Allo-
ra significa che qualcosa non
va».
In conclusione, Lei è favorevole
o contrario alla super regione
Piemonte-Liguria?
«Dico sì solo se mi assicurano
che farò il presidente».

Non è un’idea pe-
regrina, come po-
trebbe sembrare
a prima vista”:
Gianni Giuliano

(Forza Italia) presidente della
Provincia di Imperia, condivi-
de la proposta, forse un po’
«provocatoria», di Mercedes
Bresso.
Perchè, Presidente?
«Grazie a un’intuizione del
mio predecessore, Gabriele
Boscetto, ora parlamentare,
con la Provincia di Cuneo e il
Paca francese Imperia ha cre-
ato un laboratorio per dibatte-
re anche problematiche con-
crete come i trasporti, l’urba-
nistica, la pubblica istruzione.
E questo accordo è sempre va-
lido».
Solo questo?
«No. C’è anche la Cafi, Confe-
renza delle Alpi Franco Italia-
ne di cui sono vicepresidente,
e della quale sono componenti
tutti i presidenti delle Provin-
ce di confine con il territorio
alpino fino all’Alta Savoia».
E quindi?
«Siamo già naturalmente pre-
disposti a un disegno come
questo, tanto più che il Ponen-
te della Liguria è da sempre lo
sbocco naturale sul mare e la

spiaggia è la sede delle vacan-
ze di tanti piemontesi».
Mercedes Bresso, presidente del-
la Regione Piemonte, è di que-
ste parti....
«Sì. È nata a Sanremo, dove
da bambina ha abitato a lungo
con i nonni. E il fatto che sia
una figlia della nostra terra po-
trebbe facilitare i rapporti».
Conosce la Bresso?
«Da studente. Lei frequentava
Ragioneria, io il Liceo classico:
due istituiti scolastici situati
nello stesso palazzo in piazza
eroi Sanremesi, che ora, per
ironia della sorte, è di proprie-
tà della Provincia di Imperia».
Poi le strade si sono divise...
«Ci siamo ritrovati qualche an-
no fa, in un incontro nelle no-
stre rispettive funzioni istitu-
zionali. Ma subito ci siamo ri-
conosciuti e abbiamo ricorda-
to quel periodo giovanile. Mi
ha rammentato in quella occa-
sione che lei mi chiamava “il
ragazzo di due fermate pri-
ma”, perchè sul filobus verso
la scuola lei saliva alla Chiesa
della Mercede, alla quale deve
il nome di battesimo, e io al
campo sportivo».
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Pensa anche ad avvisi via
sms o gps e al coinvolgimen-
to di radio e televisioni loca-
li l’assessore regionale alle
Infrastrutture Luigi Merlo
per superare l’emergenza
traffico nel nodo autostrada-
le di Genova. E si appella an-
che al ministro Antonio Di
Pietro perchè, con i nuovi
contratti che si andranno a
rinnovare, ponga condizioni
precise ai concessionari au-
tostradali.

Il caso-viabilità in questi
ultimi due giorni è esploso
in tutta la sua gravità: mer-
coledì il sistema è andato in
tilt per le conseguenze di
uno sciopero in porto e un

incidente a un mezzo pesan-
te. Ieri mattina, invece, una
coda di nove chilometri per
un altro incidente ha bloccato
la circolazione nei pressi del-
l’aeroporto. «Andare avanti

così è impossibile», sbotta
Merlo che, dopo un duro atto
di accusa ad Anas, società Au-
tostrade e Isoradio per l’at-
tuale informazione «inade-
guata e frammentaria», pen-

sa ad un nuovo sistema di in-
fo-mobilità gestito diretta-
mente dalla Regione. «Si trat-
ta - spiega - di un progetto pi-
lota al quale sta lavorando il
ministro per gli Affari regio-
nali Linda Lanzillotta . Oltre
a un’informazione continua e
tempestiva agli utenti, preve-
de, in casi gravi, anche il bloc-
co temporaneo degli ingressi
ai mezzi pesanti e la creazio-
ne di aree di sosta. «Questo è
il piano su cui lavorare - insi-
ste l’assessore - oltre che cre-
ando anche una viabilità al-
ternativa» e cita non solo
l’Aurelia bis, ma anche la ne-
cessità di incentivare il traffi-
co di merci pericolose su rota-
ia, nonché le autostrade del
mare. Perchè, conclude l’as-
sessore ligure, l’incremento
notevole dei traffici nei porti
spagnoli sta provocando pe-
santi ricadute sulla rete auto-
stradale ligure, visto l'aumen-
to di ingressi al valico di Ven-
timiglia». [MIR. REB.]
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I COMMENTI DEI DUE PRESIDENTI PROVINCIALI

Savona e Imperia divise
sulla proposta Bresso
Maxi regione Piemonte-Liguria da 6 milioni di abitanti

“Una boutade
che non farà

molta strada”

“Il Ponente
già predisposto
naturalmente”

Strade in tilt
Nonèancora
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